

ALIMENTATION DES POUSSINS

Pendant les premiers jours, les poussins doivent avoir une alimentation riche, cholisie, variée, distribuée souvent mais en petite quantité à la fois. Cette alimentation doit surtout être fraîche. De la première alimentation dépend le développement du poussin; s'il est bien alimenté dans son jeune âge, il sera vigoureux, fort et fera un bon sujet.

Le premier repas du poussin se compose de mie de pain rassis, émietté très fin, ou encore d'avoine roulée ou gruau donnée en très petite quantité. Ce premier repas sert plutôt à faire prendre de l'exercice au poussin et il doit être distribué avec parcimonie. Ceux qui suivront devront être plus abondants. On recommande, pendant les huit premiers jours, de donner un repas toutes les deux heures; puis ensuite, trois par jour suffiront. Cependant, si les poulets sont placés dans un endroit engazonné, riche en insectes, on peut en diminuer le nombre et pendant les premiers jours ne donner que cinq repas.

La ration des aliments peut varier comme suit:

- 1.—Pain trempé dans le lait, puis séché en le pressant dans la main.
- 2.—Riz cuit; pour cela on emploie les déchets de riz.
- 3.—Oeufs cuits durs, hachés, débarrassés de la coquille (un oeuf par 75 poussins.)
- 4.—Feuilles de laitue, de trèfle, de chou, de navette, de luzerne, etc., hachées très fin.
- 5.—Farine d'avoine, d'orge et de maïs.
- 6.—Lait caillé, égoutté et émietté.
- 7.—Sang de boeuf cuit et haché très fin.
- 8.—Farine de viande.

On peut, en faisant alterner ces aliments, composer des repas variés. Ces repas sont distribués loin de la couveuse qui, derrière les barreaux de sa cage, ne peut les atteindre; d'ailleurs, ces aliments ne lui sont pas nécessaires.

L'eau pure est la boisson qu'on donne généralement, mais le lait, provenant des centrifuges, est excellent. En même temps qu'il désaltère, il sert d'aliment.

Comme préventif de la diarrhée blanche, maladie qui tue un si grand nombre de poussins, le lait sûr est fortement recommandé.

Généralement, au bout d'un mois les petits quittent leur mère.

Nourriture verte et abris

La nourriture verte est indispensable aux poulets à quelque période de leur vie que ce soit, mais particulièrement dans leur jeune âge. S'ils ne peuvent la trouver naturellement, il est nécessaire de la leur fournir sous forme de trèfle, de luzerne, de feuilles de chou, de navette, de différentes salades hachées fin et mêlées aux aliments. Cette nourriture coûte peu et réduit notablement le coût de l'alimentation.

L'exposition directe au soleil est nuisible aux poussins; elle provoque des congestions souvent mortelles. Si on ne dispose pas d'abris naturels, vergers, bosquets, il faut alors en constituer au moyen de plantes cultivées, telles que le soleil, le topinambour, etc. Ne perdons jamais de vue que la nourriture verte et les abris sont deux facteurs puissants dans l'économie et le succès de l'élevage.

Voulez-vous des oeufs en hiver ?

Arrivée à l'âge adulte seulement, la poule commence à pondre. C'est généralement à cinq mois qu'elle pond ses premiers oeufs, quelquefois un peu plus tôt; mais l'âge normal est cinq mois et demi. Si donc on veut avoir des oeufs durant les mois où ils sont le plus rares, et partant plus chers, c'est-à-dire durant les mois d'octobre, novembre et décembre, il faut que les poulettes éclosent en avril ou au commencement de mai. Nés à cette date, les poussins-démanderont, il est vrai, plus de soins durant les premières semaines qui suivront leur éclosion, car la température à cette époque est variable et souvent froide; mais les produits qu'ils donneront plus tard, soit en viande, soit en oeufs, compenseront largement le travail que l'on se sera imposé.

Le Service Avicole Provincial



CE QU'IL FAUT VENDRE ET QUAND IL FAUT VENDRE.

Vendons à temps. Vendez les produits de la basse-cour dès qu'ils sont prêts. Ce règlement est mieux observé pour la vente des oeufs que pour celle des poules, car la majorité des volailles sont jetées sur le marché au cours de quelques semaines en automne. Le marché est encombré alors et les prix baissent. Il vaudrait beaucoup mieux vendre ces volailles au fur et à mesure qu'elles sont prêtes pendant l'année.

Ce qu'il faut vendre en été. Ce n'est pas sans doute en été qu'il y a le plus de volailles à vendre. Pourtant il y en a un bon nombre qui pourraient être écoulées en juillet et octobre, et notamment les suivants: coqs, poules, poulets de grain, jeunes canards et poulets de rôt.

Coqs: Dès que la saison d'accouplement est terminée, vendez tous les mâles; les oeufs clairs se conservent mieux que les oeufs fécondés. C'est perdre de l'argent que de nourrir les coqs inutilement; c'est gaspiller également de la nourriture que de les conserver pour une autre saison.

Poules: A la fin de la saison d'incubation, choisissez quelques poules pour les

vendre. Prenez, par exemple, celles qui ont fini de pondre, celles qui sont trop grasses, ou qui sont vieilles. Elles se vendent mieux à ce moment de l'année qu'en automne.

Faites un autre triage plus tard. Vendez les poules qui commencent à muer en juillet ou au commencement d'août. Les bonnes poules, celles qui pourront servir à la reproduction l'année prochaine, ne sont pas celles qui muent de bonne heure, mais celles qui muent tard en automne.

Poulets de grain: Pour ceux qui sont près d'un bon marché de ville ou de touristes, les poulets de grain rapportent plus que les mêmes poulets ne rapporteraient vendus en automne, et l'on épargne ainsi de la nourriture, de la place et des ennuis. Le seul bon moment pour vendre des coquets Leghorn, c'est lorsqu'il pèsent environ deux livres.

Jeunes canards: Le seul moment pour vendre les canards avec profit est lorsqu'ils ont de 10 à 12 semaines; c'est la limite de la période de production économique. Généralement un jeune canard se vend aussi cher qu'un gros canard en automne, et il coûte beaucoup moins à produire.

Poulets de rôt:—On continuera sans doute à garder la plupart des jeunes coquets jusqu'en automne pour les vendre comme poulets de rôt, car tout le monde n'est pas en mesure de les vendre comme poulets de grain.

Engraissez en épinette: Faites une règle que rien ne sorte de votre basse-cour sans avoir passé à l'épinette; c'est l'engraissement final qui rapporte le plus et le cultivateur qui vend de pauvres coquets abandonne délibérément une grosse part de ses profits. Engraissez à l'épinette trois ou quatre semaines avant d'abattre. Pour l'abattage et la vente, suivez les instructions données dans le bulletin No. 88 de la série de la ferme expérimentale, que l'on peut se procurer sur demande.

Réforme: C'est maintenant qu'il faut songer à réformer. Y a-t-il un poulet qui ne se développe pas bien, prenez-le et mettez-le à l'épinette jusqu'à ce qu'il soit bien garni de chair, et tuez-le pour vous ou pour la vente. Commencez à réformer dès que les poussins sortent; réformez tous les jours, chaque fois que vous en voyez le besoin. Veillez à ce que les poulets profitent tout l'été; donnez-leur beaucoup de nourriture, de l'ombrage, de l'eau et beaucoup de lait.

Veillez à ce que les poulets profitent tout l'été. Un poulet rabougri ne rapporte rien.

Semez des fourrages verts pour l'ombrage. Le soleil chaud tombent sur les jeunes poulets les rabougri.

Ouvrez l'oeil pour les poux et les mites. Pulvériser souvent avec un bon désinfectant.

Faites maintenant le nettoyage annuel du poulailler et blanchissez-le.